

Прокачка казахстанской нефти по трубопроводу БТД

Компания БТД, владеющая трубопроводом Баку-Тбилиси-Джейхан, проводит в настоящее время переговоры с различными нефтедобывающими компаниями в Казахстане с целью обеспечения объемов для прокачки по трубопроводу.

К прокачке по 1768-км трубопроводу не будут допущены смеси с высоким содержанием сернистых соединений. По словам Президента ВР-Азербайджан Дэвида Вудворда, к смесям, отличающимся по качеству от Azeri Light, будут применяться специальные тарифы. Компания ВР-Азебайджан имеет 30,1% в проекте БТД. Interfax

Komпahuя Invensys представила первую в мире "Систему управления предприятием"

Новый продукт "InFusion" компании Invensys сочетает новейшую технологию промышленной автоматизации с последними разработками в области информационных технологий для создания универсальной оперативной среды информационного обеспечения, планирования и управления практически для всех систем завода или предприятия. Interfax

А. Миллер: "поставки газа в европу стабильны, и не следует их политизировать"

В связи с возникшей в некоторых районах Европы озабоченностью по поводу "энергетической безопасности", глава Газпрома А. Миллер сделал заявление, в котором, в частности, говорится:

"Газпром остается основным поставщиком природного газа в Европу. Мы понимаем лежащую на нас ответственность и будем продолжать обеспечивать энергетическую безопасность европейских потребителей. Мы непременно будем выполнять все подписанные контракты на поставку газа.

Североевропейский газопровод (СЕГ) является примером взаимовыгодного сотрудничества с Европой". Interfax

ВСТО - конечная точка будет определена к ноябрю

По словам Министра промышленности и энергетики Виктора Христенко, к ноябрю будет согласована конечная точка трубопровода Восточная Сибирь - Тихий океан. Христенко также отметил, что продолжается работа по привлечению кредитов на строительство трубопровода: "Кредиторов будет несколько, как наших, так и зарубежных".

Министерство по чрезвычайным ситуациям должно провести оценку всех рисков, связанных с проектом строительства участка трубопровода вдоль северного берега озера Байкал.

"У нас есть прямое указание президента провести экспертную оценку всех рисков, связанных с этим проектом, и мы сейчас делаем это" - сказал глава министерства Сергей Шойгу.

"Могу вас заверить, что будут учтены все выводы экспертизы по этому вопросу при проектировании и особенно при строительстве" - отметил министр.

BTC Kazakhstan Transmission

The BTC, Baku-Tblisi-Ceyhan Pipeline Co. is currently holding talks with various oil producers in Kazakhstan aimed at securing crude for transmission through the line.

Oil blends with high sulfur content will not be moved through the 1,768km line, a special rate would apply to other blends varying quality from Azeri Light, chief executive of BP-Azerbaijan David Woodward was quoted as saying. BP Azerbaijan holds 30.1% of the project. Interfax

Invensys introduces world's first "enterprise control system"

New "InFusion" offering combines Invensys' industrial-strength automation technology with advanced information technology to create a unified real-time control, information, and application environment across virtually all plant and enterprise systems. Interfax

Miller – "gas supplies to europe stable, shouldn't be politicized"

With on-going concerns in certain pockets of Europe over "energy security" - through a Gazprom statement Miller was quoted as saying "Gazprom remains the main supplier of natural gas to Europe. We understand the responsibility that we bear and will continue to guarantee energy security for European consumers. All signed gas supply contracts will be honored, let there be no doubt,"

The North European Gas Pipeline (NEGP) is an example of mutually beneficial cooperation in Europe. Interfax

ESPO - Pipe endpoint set by November

By the end of November, the endpoint will be agreed for the Eastern Siberia-Pacific Ocean pipeline, said Industry and Energy Minister Viktor Khristenko. Khristenko also said that work is continuing to attract credits to build an oil pipeline - "There will be several creditors: ours and foreign," he said.

The Russian Emergency Situations Ministry is also to evaluate all risks connected with a project to build the Eastern Siberia-Pacific Ocean pipeline along the north shore of Lake Baikal.

"We have a direct instruction from the president to carry out an expert evaluation of all the risks connected with this project, and we are currently doing this," Emergency Situations Minister Sergei Shoigu was quoted as saying.

"I assure you that all expert conclusions on this will be taken into consideration when designing, and particularly when building," he said. He also said that all expert conclusions would be made public in line with a law on the protection of the public. Interfax

Khanty-mansiisk proposes tax on gas flaring

The government of the Khanty Mansiisk Autonomous District is proposing a tax on burned-off associated gas, said the head of the region's oil & gas department Veniamin Panov told Interfax.

For those companies that do not comply with license conditions a proposed a tax of 147 rubles per 1,000 cubic meters of gas is being discussed. It is estimated that over 6 billion cubic meters of associated oil gas are burned off in the Khanty Mansiisk Autonomous District annually," Panov said.

Также, по его словам, все заключения экспертизы будут опубликованы в СМИ в соответствии с Федеральным законом "О защите населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера". Interfax

Ханты-мансийск предлагает ввести налог на сжигание попутного газа в факелах

Как заявил агентству Интерфакс глава окружного Департамента по нефти и газу Вениамин Панов, правительство Ханты-Мансийского автономного округа предлагает ввести налог на сжигание попутного газа в факелах.

В настоящее время обсуждается ставка налога в размере 147 рублей за 1000 м³ сжигаемого газа для компаний, которые не выполняют условия лицензии.

По словам Панова, согласно некоторым подсчетам в Ханты-Мансийском автономном округе ежегодно сжигается свыше 6 миллиардов куб. метров попутного нефтяного газа.

Налог на сжигаемый газ должен принести свыше 880 миллионов рублей в виде дополнительных поступлений в бюджет округа, а также стимулировать работающие в регионе нефтедобывающие компании внедрять на промыслах оборудование для использования добываемого попутного газа. Interfax

18 Мая четыре наземных блока на о. Сахалин будут выставлены на аукцион

Намеченный на 18 мая открытый аукцион будет проводиться Региональным агентством по природным ресурсам о. Сахалин. Аукцион проводится на право разведки и разработки углеводородов на западной части Каурунанинского блока, Южно-Катанглийском блоке (включая Прибрежное месторождение), Северо-Эхабинском блоке (включая Южно-Охинское месторождение) и Нектрасовском блоке (включая Некрасовское месторождение). Лицензии будут выдаваться на 25 лет, включая до 5 лет на разведочные работы.

Заявки на участие в аукционе принимаются до 20 апреля. Западная часть Каурунанинского блока расположена на юговостоке Северного Сахалина в районе пос. Ноглики, на побережье Ныйского залива. Прогнозные локализованные запасы составляют 1,5 миллиона тонн нефти и 2,5 миллиарда м³ газа. Блок расположен в районе с доказанными промышленными запасами нефти и газа.

Блок Южно-Катангли, включая Прибрежное месторождение, расположен на северо-западном побережье Набильского залива в хорошо разведанном районе с большими потенциальными запасами нефти и газа. Месторождение включает семь газовых пластов и один нефтяной. Общие геологические запасы по нефти составляют 257000 тонн, включая 51000 тонн извлекаемых запасов по нефти. Запасы газа составляют 394 миллиона м³.

Северо-Эхабинский блок, включая Южно-Охинское месторождение, расположено в районе г. Оха. На месторождении было пробурено 14 разведочных скважин, включая 5 продуктивных. Все эти скважины принадлежат компании Роснефть-Сахалинморнефтегаз, в которой государство имеет контрольный пакет. Прогнозные геологические запасы месторождения составляют 1,5 миллиона тонн нефти и 2 миллиарда м³ газа.

Некрасовский блок, включая Некрасовское месторождение, расположено в районе г. Оха. Геологические запасы нефти составляют 1,896 миллиона тонн, включая 438000 тонн извлекаемых запасов. На территории блока также расположено месторождение торфа. *Interfax*

E.On готова заплатить газпрому за долю участия в разработке южно-русского месторождения

Компания E.ON готова заплатить <u>Газпрому</u> наличными за 25% плюс одну акцию участия в проекте разработки Южно-Русского газового месторождения, т.к. она не готова обменивать свои активы в

Tax on flared gas is expected to generate more than 880 million rubles in additional budget revenue annually, and encourage companies working in the region to install equipment at oil fields to utilize the gas. *Interfax*

Four onshore Sakhalin blocks to be auctioned on May 18

Open auctions on May 18 will be held by The Sakhalin region natural resources agency for the rights to explore and extract hydrocarbons at the Kaurunaninskaya block (western part), Yuzhno-Katangliiskaya block (including Pribrezhnoye field), Severo-Ekhabinskaya block (including Yuzhnaya Okha field) and Nekrasovskaya block (including Nekrasovskoye field). The licenses will be granted for 25 years, including up to five years for exploration.

Applications to bid in the auctions will be accepted until April 20. The Kaurunaninskaya block (western part) is located in the southeastern part of North Sakhalin, in the Nogliki district, on the coast of Nyisky gulf. It has anticipated localized resources of 1.5 million tonnes of oil and 2.5 billion cubic meters of gas. The block is in an area with proven commercial oil and gas reserves.

The Yuzhno-Katangliiskaya block (including Pribrezhnoye field) is on the northwestern shores of Nabilsky gulf, in a well-explored area with high oil and gas potential. The field has seven gas beds and one oil bed. Total oil reserves are 257,000 tonnes with recoverable reserves of 51,000 tonnes, and the gas reserves amount to 394 mcm.

The Severo-Ekhabinskaya block (including Yuzhnaya Okha field) is in the Okha district. Fourteen exploration wells have been drilled at Yuzhnaya Okha, including five production wells. All the wells are state owned and are currently overseen by Rosneft-Sakhalinmorneftegaz. The anticipated geological resources are 1.5 million tonnes of oil and 2 bcm of gas.

The Nekrasovskaya block (including Nekrasovskoye field) is also in the Okha district. Oil reserves total 1.896 million tonnes, with recoverable reserves of 438,000 tonnes. The block also has a peat field. *Interfax*

E.On ready to pay Gazprom for share in Yuzhno-Russkoye field

E.ON is ready to pay Gazprom in cash for 25% plus one share in the project to develop Yuzhno-Russkoye gas field because it does not plan to get rid of other assets in Eastern Europe.

E.ON and Gazprom discussed an increase in share packages of Eastern European companies, including the Hungarian gas and energy system in exchange for a stake in Yuzhno-Russkoye, in Tomsk April 26 — 27, but the companies have yet to reach agreement, the Russian Chamber of Commerce in Hungary said on May 5.

E.ON initially offered Gazprom 50% minus one share in three Hungarian companies (a central gas storage facility, wholesale gas enterprise and a grid company) in exchange for 25% of Yuzhno-Russkoye field. The company later reneged and said it would offer 40% of two Hungarian gas companies and 25% plus one share in the grid company.

E.ON does not plan to part with other assets in Eastern Europe and will pay hundreds of millions of euros in exchange. Gazprom said it would offer just 15% of Yuzhno-Russkoye field as a result.

The talks will continue. *Interfax*

Energy efficiency must improve drastically says putin

Russian President Vladimir Putin has demanded a drastic improvement in the efficiency of energy consumption in the country.

"One should drastically raise efficiency in energy consumption," the president said in a speech to the Federal Assembly on May 10.
"I'm convinced that this is the only way to ensure that Russia has a leading and stable position on energy markets in the long-term, and Russia can play a positive role in setting up a single European energy strategy," he said. "The demand is not just the caprice of a country with vast natural resources, this is the issue of our competitiveness within the framework of integration into the world economy, the issue of living

Восточной Европе на участие в этом проекте. По словам представителя Российской Торговой Палаты в Венгрии, который 5 мая прокомментировал ведущиеся переговоры, E.ON и Газпром обсуждали 26 и 27 апреля в Томске возможность увеличения доли российской компании в контролируемых E.ON восточноевропейских компаниях, включая газовую и энергетическую систему Венгрии в обмен на долю в Южно-Русском месторождении. Стороны не смогли пока прийти к соглашению. E.ON сначала предложила Газпрому 50% минус одну акцию в трех венгерских компаниях, включая центральное газовое хранилище, предприятие по оптовой торговле газом и газотранспортную компанию в обмен на получения 25% доли в Южно-Русском месторождении.

Однако затем компания пересмотрела свою позицию, и предложила 40% в двух венгерских газовых компаниях и 25% плюс одну акцию в газотранспортной компании.

E.ON не желает расставаться со своими активами в Восточной Европе и готова заплатить в обмен на участие в проекте сотни миллионов долларов. Газпром ответил, что согласен в этом случае предложить лишь 15% участия в Южно-Русском месторождении. Переговоры будут продолжены. Interfax

Путин призывает кардинально повысить эффективность потребления энергии

Президент России Владимир Путин потребовал кардинально повысить эффективность потребления энергии в стране. В своем обращении к Федеральному Собранию 10 мая президент заявил о необходимости "кардинально повысить эффективность потребления энергии".

"Убежден, только так можно обеспечить России ведущие, стабильные позиции на энергетических рынках на долгосрочную перспективу. И Россия сможет сыграть свою позитивную роль в формировании единой европейской энергетической стратегии." - заявил Президент. "Это требование не прихоть для страны, богатой ресурсами, это вопрос нашей конкурентоспособности в условиях интеграции в мировую экономику, вопрос качества жизни людей и экологической безопасности," - подчеркнул он.

"А эффективность использования энергии, даже со ссылкой на климатические условия, у нас в разы ниже, чем у прямых конкурентов России на мировых рынках." - сказал Путин. По словам Путина, Россия "уверенно чувствует себя в добывающих отраслях." "Наши предприятия здесь вполне конкурентоспособны. Например, Газпром, вы знаете, вышел на третье место в мире по капитализации среди крупнейших корпораций мира, при этом сохраняя достаточно низкие тарифы для российских потребителей. И этот результат возник не сам по себе, а как следствие целенаправленных действий со стороны государства." - заявил Путин. Interfax

Правительство рассматривает возможность слияния компаний транснефть и транснефтепродукт

По словам неназванных источников, в соответствующих правительственных департаментах была разработана идея слияния компании Транснефть и предприятий Транснефтепродукт и СГ-Транс.

Целесообразность слияния компаний объясняется сходством их деятельности и прогнозируемым повышением эффективности работы после слияния. Ранее Министерством промышленности и энергетики было инициировано обсуждение идеи о передаче доли России в Каспийском Трубопроводном Консорциуме (24%) в доверительное управление компании Транснефть.

Однако большинству высших правительственных чиновников идея создания нефте- и газотранспортной монополии не понравилась. "Я не видел этого предложения. Но, скажем так, это не самая разумная идея", - прокомментировал один из них. Один из чиновников, занимающий весьма высокий пост в другом

standards and environmental security," Putin said. "Efficiency in energy consumption, even taking into account the conditions of [Russia's] climate, is currently several times lower than Russia's direct competitors on world markets," he said.

Putin said Russia currently "feels confident in extraction industries." "Our enterprises here are fully competitive. For example, Gazprom as you know, has entered third place in terms of capitalization among world companies while retaining rather low tariffs for Russian consumers. And this result didn't just occur on its own, but as a consequence of purposeful actions from the government," Putin said. Interfax

Government departments mull Transneft-Transnefteprodukt merger

Relevant state departments have developed the idea of merging Transneft with Transnefteprodukt and SG-Trans, sources say. The expedience of merging the companies is due to the similarity of their activities and a forecast increase in efficiency. Earlier the Industry and Energy Ministry initiated a discussion of the idea of transferring Russia's share in the Caspian Pipeline Consortium (24%) to Transneft for trustee management.

However, most officials did not take to the idea of setting up an oil and gas transport monopoly. "I did not see this proposal. But let's say, it is not the most intelligent idea," the official said. A highly placed official in another department, commenting on the possibility of a merger between Transneft and Transnefteprodukt, said: "It make's little sense."

Transneft Vice President Sergei Grigoriev said, "We have heard these rumors, but we do not comment on rumors. Transneft has not shown any initiative on this issue, as it would be an additional headache." The Transnefteprodukt PR department did not comment, saying that it has no official information about this proposal. Transnefteprodukt owns a trunk oil product pipeline system, and is 100% state owned. SG-Trans is a monopoly rail transporter of liquefied petroleum gas and is also 100% state owned. The company is included in the privatization plan for 2006. According to the government, the estimated value of SG-Trans at privatization is \$800 million. Interfax

Cost of natural gas in Russia may grow 15% in 2007

The cost of natural gas in Russia could grow 15% next year, with officials likely to agree to increase gas prices more than the 8% planned previously when they consider a request by Gazprom in June, a source from an industry ministry said May 4. "They will probably meet Gazprom half way. A 22% increase is unrealistic but 15% is quite possible," he said.

The increase in gas prices for 2007 was planned at 8% but Gazprom is insisting on a 22% increase. Last year Gazprom's request was cut in half - the company asked for a 22% increase and got 11%. "This year the increase will be more than last year," he said. Gazprom revalued its fixed assets at the start of this year using a coefficient of 1.17, lowering the profitability of gas supplies to the domestic market. "This is grounds for an additional indexing in the tariff," he said. A decision on the rise in gas prices for next year will be made in June so it can be confirmed by the government in August. Interfax

Tomskneft resumes drilling at seven major fields Tomsk

Tomskneft VNK resumed field drilling at seven of the biggest fields in Tomsk region in the first four months, the Tomskneft corporate magazine reported on May 4, citing head of capital construction at the company Konstantin Saranchin. Tomskneft plans to drill 157 wells in 16 clusters this year for a total of 445,000 meters.

The company is conducting production drilling at eight clusters at Talovoi block, Dvurechenskoye, Pervomaiskoye, Zapadno-Moiseyevskoye, Luginetskoye, and Zapadno-Katylginskoye fields. Most of the work is being conducted at Talovoi block where drilling of three out of seven clusters began in April.

"This is very complex construction work in terms of the amount of work. The depth of swamps in some areas is nine meters. A million and a half департаменте, комментируя возможность слияния компаний Транснефть и Транснефтепродукт, заявил: "Не вижу в этом смысла."

Вице-президент ОАО Транснефть Сергей Григорьев довольно четко высказался по этому поводу: "Мы знаем об этих слухах, но слухи мы не комментируем. Транснефть не выдвигала каких-либо инициатив по этому вопросу, поскольку это только создало бы нам дополнительные проблемы."

Представитель отдела по связям со СМИ отказался комментировать, заявив лишь, что у компании нет никакой официальной информации по этому предложению. Компания Транснефтепродукт владеет системой магистральных трубопроводов для транспортировки нефтепродуктов и находится в 100% государственной собственности.

СГ-Транс является монополистом в сфере железнодорожных перевозок сжиженного нефтяного газа (СНГ) и также является государственной компанией. Компания включена в программу приватизации на 2006 г. Согласно правительственным расчетам, приватизационная стоимость СГ-Транс составляет \$800 миллионов. Interfax

В 2007 г. Природный газ может подорожать в россии на 15%

Цена на природный газ в России может вырасти на 15% в следующем году, поскольку правительственные чиновники видимо согласятся с необходимостью увеличения цены более чем на ранее запланированные 8%, когда будут рассматривать запрос Газпрома в июне. Об этом 4 мая заявил источник в Министерстве промышленности.

"Видимо, Газпрому пойдут навстречу. Повышение цены на 22% является нереалистичным, но на 15% - вполне возможным" – заявил источник. В 2007 г. планировалось повысить цену на 8%, однако Газпром настаивает на 22% повышении. В прошлом году запрошенное компанией повышение цены на газ урезали вдвое – с 22% до 11%. По словам источника, в этом году повышение цены будет более существенным.

В начале текущего года Газпром провел переоценку основных фондов с использованием коэффициента 1,17, снизив уровень прибыли от поставок газа на внутренний рынок. По словам источника в Минпромэнерго, это служит основанием для дополнительной индексации тарифа. Решение о повышении цены на газ на следующий год будет приниматься в июне, а правительство утвердит его в августе. Interfax

Томскнефть возобновляет бурение на семи крупных месторождениях

ТОМСК. В первые четыре месяца этого года компания Томскнефть ВНК возобновила буровые работы на семи крупнейших в Томской области месторождениях, по информации, опубликованной 4 мая в корпоративном издании, со ссылкой на Директора по капитальному строительству Константина Саранчина.

В этом году Томскнефть планирует пробурить 157 скважин на 16 кустах. Общая проходка при этом составит 445000 м. Компания ведет эксплуатационное бурение на восьми кустовых основаниях на Таловом блоке, а также Двуреченском, Первомайском, Западно-Моисеевском, Лугинецком и Западно-Катылгинском месторождениях. Большинство объемов бурения сосредоточено на Таловом блоке. В апреле здесь началось бурение на трех из семи кустовых оснований.

По словам Саранчина, строительные работы являются весьма сложными с точки зрения необходимых объемов работ. Глубина в некоторых заболоченных местах достигает 9 м. Для строительства кустовых оснований и подъездных дорог необходимо завезти полтора миллиона кубов песка. В текущем месяце специалисты Томскнефти завершат выполнение ежегодной программы строительства линий высоковольтных электропередач.

За первые четыре месяца этого года компания построила 110

cubic meters of sand must be brought in to create a cluster area and access to it." Saranchin said.

Tomsknet will complete its annual construction program for high voltage power lines at its fields this month. The company built 110 kilometers of pipelines in the first four months. Capital investment will total 9.5 billion rubles this year, including 4.6 billion rubles in production drilling. The company had 2,591 production wells as of February 1. It has 24 licenses to produce oil and gas at fields in Tomsk region and Khanty-Mansiisk autonomous district.

Sakhalinmorneftegaz joins Rn-Bureniye

MOSCOW — Rosneft subsidiary Sakhalinmorneftegaz has acquired a 6.8% stake in RN-Bureniye, a company recently set up in the Rosneft group, Sakhalinmorneftegaz said on May 5.

The Sakhalinmorneftegaz board of directors on April 28 agreed to liquidate the Nogliki drilling directorate, an affiliate of the company. The Rosneft press service said earlier the Nogliki drilling directorate service capacity would become part of RN-Bureniye during the first stage along with service companies owned by Rosneft — Purneftegaz-Bureniye, Krasnodarneftegaz-Bureniye, and Krasnodarneftegaz-Siberia. Rosneft expects to complete the first stage of restructuring of its service assets in the first half of this year. RN-Bureniye will later include Grozneftegaz, Rosneft-Dagneft, and Dagneftegaz.

RN-Bureniye was set up to optimize the management of profile assets in drilling services and in preparation for the consolidation of the key subsidiaries. The company will provide up to half of Rosneft's service contracts. RN-Bureniye controls about 6% of the Russian drilling services market. *Interfax*

Kazakhstan guarantees russia access to Atasu-Alashankou pipe

ASTANA — Kazakhstan guarantees unhindered access by Russian oil to the Atasu-Alashankou oil pipeline.

"In accordance with a framework agreement between the governments of Kazakhstan and China to develop multilateral cooperation in the oil and gas sphere from May 17, 2004, and also an agreement on the main principles for the construction of the Atasu-Alashankou oil pipeline between KazMunaiGaz and CNPC, the Kazakh side guarantees unhindered access to the Atasu-Alashankou pipeline, the receipt and transportation through the KazTransOil pipeline system of oil destined for subsequent transportation to China, including transit oil," said the company.

In addition, according to these agreements, the Chinese side guarantees to fill the Atasu-Alashankou pipeline with the necessary volumes of oil by signing long-term purchase and sale agreements.

"At the initial stage of the project, supplies of Russian oil for the Atasu-Alashankou pipeline are expected up to 5 million tonnes per year. According to the Chinese side, protocols of intent have been signed to supply oil with a number of Russian companies," the statement said. The press service said that KazTransOil is ready to ensure transportation of Russian oil through the Kazakhstan-China pipeline through the Priirtyshsk-Pavlodar-Atasu pipeline.

"The Priirtyshsk-Pavlodar-Atasu pipeline is technically sound and in working order. This pipeline is 903.7 km long and the capacity of the Pavlodar-Atasu section is 16.5 million tonnes per year. The available capacity of the pipeline is significantly higher than the planned volume of Russian oil for the Atasu-Alashankou pipeline," the statement said. The press service said that the tariff to transport oil through the Atasu-Alashankou pipeline would be confirmed by the Kazakh Natural Monopoly Regulation Agency after the pipeline is launched. Russian pipeline monopoly Transneft has confirmed the possibility of supplying Russian oil through the Atasu-Alashankou oil pipeline from Kazakhstan to China, Transneft President Semyon Vainshtok said at a briefing in Moscow.

He said that Russian companies, particularly TNK-BP, have already started supplying into the system. "The first 300,000 [tonnes] have

километров трубопровода. Общая сумма капитальных вложений достигнет в текущем году 9.5 миллиарда рублей, включая 4.6 миллиарда рублей - в эксплуатационное бурение.

На 1 февраля 2006 г. фонд эксплуатационных скважин компании насчитывал 2591 скважину. Томскнефти принадлежит 24 лицензии на добычу нефти и газа на месторождениях. расположенных на в Томской области и на территории Ханты-Мансийского автономного округа. Interfax

Сахалинморнефтегаз становится одним из акционеров рн-бурение

МОСКВА - компания Сахалинморнефтегаз, являющаяся одним из подразделений Роснефти, приобрела долю 6,8% в компании РН-Бурение, недавно созданной Роснефтью, 28 апреля Совет Директоров Сахалинморнефтегаза постановил ликвидировать Ноглинское управление буровых работ, являвшееся филиалом компании.

По утверждению пресс-службы Роснефти, мощности Ногликского УБР войдут в состав РН-Бурение на первом этапе вместе с сервисными компаниями, принадлежащими Роснефти - Пурнефтегаз-Бурение, Краснодарнефтегаз-Бурение, и Краснодарнефтегаз-Сибирь.

Роснефть планирует завершить первый этап реорганизации своих сервисных подразделений в первой половине текущего года. Планы также предусматривают включение в состав РН-Бурение компаний Грознефтегаз, Роснефть-Дагнефть и Дагнефтегаз. РН-Бурение была создана для оптимизации управления профильными подразделениями, занимающимися бурением, а также в ходе подготовки к консолидации ключевых активов компании. Новая компания сможет обеспечить половину объемов сервисных контрактов для Роснефти. РН-Бурение контролирует около 6% российского рынка буровых услуг. Interfax

Сша могут вложить \$600 миллионов в нефтехимическую отрасль азербайджана

БАКУ – Как заявил 5 мая азербайджанский министр экономического развития Гейдар Бабаев, Американские компании готовы инвестировать до \$600 миллионов в строительство крупного нефтехимического комплекса в Азербайджане. По его словам. во время визита президента Азербайджана Ильхама Алиева в Соединенные Штаты в конце апреля, американские компании выступили с инициативой сделать крупные инвестиции в нефтехимическую отрасль страны. Как заявил министр, сумма инвестиций на создание комплекса по переработке нефти и газа и производству химических веществ составит около \$500 - \$600 миллионов. Министр не назвал конкретных потенциальных инвесторов, заявив только, что выступившие с такой инициативой компании попросили азербайджанское руководство предоставить государственную гарантию бесперебойных поставок сырой нефти. По словам Бабаева, правительство планирует провести анализ инвестиционного проекта. Он также отметил, что другие условия пока не обсуждались, даже вопрос о налоговых льготах. Interfax

Алиев: к 2008 по трубопроводу бтд будет идти азербайджанская нефть

БАКУ – Как заявил на пресс-конференции в Баку 5 мая Президент Азербайджана Ильхам Алиев, к 2008 г. трубопровод Баку-Тбилиси-Джейхан будет целиком заполняться азербайджанской нефтью. "При существующих у нас возможностях добычи нефти, трубопровод заработает на полную мощность к 2008 г., и, между прочим, без дополнительных объемов (из-за рубежа)" - сказал президент. По словам Алиева, к 2008 г. объем экспорта азербайджанской нефти по трубопроводу БТД составит 50 миллионов тонн, что соответствует его нынешнему уровню пропускной способности. Президент отметил, что условия для транспортировки дополнительных объемов нефти по трубопроводу могут быть созданы в результате новых инвестиций и совершенствования технических аспектов с той целью, чтобы в будущем, при необходимости, была возможность транспортировки казахстанской нефти. Interfax

already been supplied," he said. The Atasu-Alashankou pipeline, which stretches 988 km, is the second part of the Kazakhstan-China interstate oil pipeline. It was launched in the middle of December 2005. The initial capacity of the pipeline amounts to 10 million tonnes per year, and the second phase will be able to transport up to 20 million tonnes. Former Kazakh Industry and Trade Minister Vladimir Shkolnik said earlier that oil transportation to China through the Atasu-Alashankou pipeline should begin in mid-2006 and before this 600,000 tonnes of oil should be pumped into the pipeline. Interfax

TNK-BP offers to pay Gazprom with pipeline for share in Kovykta

MOSCOW — TNK-BP has offered to pay Gazprom for its share in the Kovykta project by building an export gas pipeline to the East and is interesting in buying shares in Arcticgaz, a company owned by Yukos, TNK-BP head of gas projects Viktor Vekselberg told Kommersant newspaper on May 4.

"Arcticgaz shares have been frozen under the Yukos bankruptcy proceedings. If the outside manager decides to offer the company for sale we will bid. We are interested in this asset and we will participate in its purchase but only under clear and transparent rules." he said. Vekselberg said TNK-BP had offered Gazprom 51% in a holding company to be set up to develop Kovykta field. Interfax

U.S. may invest \$600 mln in Azeri Petrochemicals

BAKU — American companies are ready to invest up to \$600 million in building a large petrochemical complex in Azerbaijan, Azeri Economic Development Minister Heidar Babayev said on May 5. "During a visit to the U.S. by Azerbaijani President Ilham Aliyev at the end of April, U.S. companies came forward with an initiative to carry out major investment in the country's petrochemical complex," he said. He said that investment in setting up a complex to process oil and gas and produce chemicals would amount to about \$500 million - \$600 million. The minister did not name any potential investors, and said that these companies are asking the Azeri government to provide state quarantees for undisrupted supplies of crude. "The government plans to analyze the investment project. We have not yet discussed other conditions, even the issue of tax breaks," Babayev said. Interfax

Alivev savs BTC filled with Azeri oil by 2008

BAKU — The Baku-Tbilisi-Cevhan pipeline will be totally filled with Azeri oil by 2008, Azerbaijani President Ilham Aliyev said at a May 5 press conference in Baku. "Given our own opportunities to produce oil, the pipeline will be totally utilized by 2008 and, incidentally, there will probably be no additional volumes (from abroad) in it," he said. Aliyev said that by 2008 exports of Azeri oil through the BTC pipeline will amount to 50 million tonnes, exactly the amount the pipeline is currently capable of transporting. Conditions for the transportation of additional volumes through this pipeline "may be created by new investment, and improving technical aspects, so that in the future, if necessary, there would be the possibility of transporting oil from Kazakhstan also," Aliyev said. Interfax

